

Auslandschweizerorganisation der Neuen Helvetischen Gesellschaft (NHG)

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein**

Band (Jahr): - **(1962)**

Heft 4

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-938069>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Auslandsschweizerorganisation der Neuen Helvetischen Gesellschaft (NHG)



Sie ist die private Organisation der Schweizer im Ausland, welche sie unter sich und mit der Heimat verbindet.

Das Auslandsschweizersekretariat der NHG (ASS)

Schweizer im Ausland! Sie besitzen Ihr eigenes, privates Sekretariat in der Heimat, an der Alpenstrasse 26 in Bern.

Sein Zweck:
Das Auslandsschweizersekretariat (ASS) fördert die Verbundenheit der Schweizer im Ausland unter sich und mit der Heimat. Seine Dienste, die es zu diesem Zweck geschaffen hat, stehen allen Schweizern im Ausland und ihren Organisationen zur Verfügung. Das ASS erfüllt keine Fürsorge- und Wohlfahrtsaufgaben.

Seine Dienste:
Vertretung der Auslandschweizer in der Heimat
Das ASS hat sich zum Beispiel erfolgreich eingesetzt für 1. die AHV/IV für die Auslandschweizer; 2. die Reduktion des Militärpflichtersatzes für Auslandschweizer; 3. ein modernes Bürgerrechtsgesetz; 4. die Bundesgarantie zugunsten des Solidaritätsfonds der Auslandschweizer.
Das ASS beschäftigt sich gegenwärtig mit: 1. der Einführung eines Artikels über die Auslandschweizer in die Bundesverfassung; 2. den politischen Rechten der Auslandschweizer; 3. der Verbesserung der Stipendienmöglichkeiten für junge Auslandschweizer; 4. der Anpassung der AHV/IV an die besonderen Verhältnisse der Auslandschweizer usw.

Schweizer im Ausland! Wir sind für Sie da

- Einzelne Dienste wie:*
- Koloniebesuche** – durch Vertreter des ASS: Orientierung über die Probleme der Heimat und Kennenlernen der Probleme der Auslandschweizer an Ort und Stelle.
 - Filme** – Schweizerische Wochenschau (auf deutsch und französisch mit englischen Untertiteln), Dokumentarfilme, Spielfilme, Landschaftsfilme. Gratisverleih und Versand in 80 Länder.
 - Solidaritätsfonds der Auslandschweizer** – Das ist die Genossenschaft der Auslandschweizer zu gemeinsamer Selbsthilfe bei Existenzverlusten im Ausland, welche durch Krieg, innere Unruhen oder allgemeine politische Zwangsmassnahmen verursacht und nicht selbst verschuldet sind. Die gesamten Arbeiten des Fonds werden durch das ASS besorgt.

- Ferienlager** – Für junge Auslandschweizer von 17 bis 23 Jahren. Im Winter Skilauf Sommer Wanderlager und Sportlager in der nössischen Turn- und Sportschule Mugglingenleggen, jeweils einen Teil der Heimat geniessen zu lernen.
- Dienste für Privaten** – Schriftliche und mündliche Auskünfte über die verschiedensten Fragen.
- Dienste für Schwereine** – Verschiedene Dienstleistungen auf Anfrage der Interessierten.
- Hilfskomitee für Auslandschweizerschulen** – Unterstützung der Auslandschweizerschulen.

- Ausbildungswerk für junge Auslandschweizer** – Vermittlung von Ausbildungsmöglichkeiten und Stipendien für junge Auslandschweizer.
- Schweizerhaus in der Cité universitaire in Paris** – Sekretariatsarbeiten.
- Die Auslandschweizerkommission (ASK)**
Sie ist das Parlament der Auslandschweizer.
Zweck:
Die ASK stellt die Richtlinien für eine kohärente Auslandschweizerpolitik auf.
Sie zählt heute 21 Auslandschweizer als Vollmitglieder und ebenso viele Auslandschweizer als deren Stellvertreter. 15 Mitglieder der ASK wohnen im Inland.

Der Auslandschweizeritag

Er ist das jährliche Treffen der Auslandschweizer, das jeweils am letzten Wochenende im August stattfindet.

Zweck:

- Aussprache über alle Probleme, welche die Auslandschweizer von nah und fern beschäftigen.
- Kontakt mit den eidgenössischen Behörden.
- Aufklärung der Öffentlichkeit des Inlands über die Probleme der Auslandschweizer durch Presse, Radio und Television.
- Geselliger Kontakt der Auslandschweizer untereinander.

Möchten Sie Näheres über die Tätigkeit des ASS und den Aufbau der weltweiten Auslandschweizerorganisation erfahren?
Dann verlangen Sie unseren Jahresbericht und das Reglement über die Auslandschweizerorganisation.

Schweizer im Ausland!

Jedem Schweizer sind Bürgerpflichten auferlegt. Sie, Schweizerbürger im Ausland, sind berufen, zum Wohl unseres Landes jenseits seiner Grenze zu wirken. Ihre Fähigkeiten und Ihre Mitarbeit zur Stärkung der Kolonien ist notwendig. Dort, wo das Leben in der Kolonie Ihren Wünschen nicht entspricht, kann es sich nur ändern, wenn Sie mit aufbauender Kritik helfen, eine Änderung herbeizuführen und die Tätigkeit der Kolonie den Forderungen der modernen Zeit angepasst wird. Damit Ihre Anliegen in der Schweiz wirksam wahrgenommen werden können, müssen Sie Ihre Stimme in der privaten Auslandschweizerorganisation geltend machen. Die Neue Helvetische Gesellschaft lädt Sie zur Mitarbeit in der ASO ein. Die Heimat zählt auf Ihre Mitarbeit.

Was ist die Neue Helvetische Gesellschaft?

Die NHG ist eine überparteiliche, freundschaftliche Vereinigung verantwortungsvoller Schweizerbürger. Sie verfolgt das Ziel, das nationale Erbe zu wahren und die Zukunft des Landes zu sichern. Die NHG wurde am 1. Februar 1914 gegründet als Fortsetzung der Helvetischen Gesellschaft, welche 1761 ins Leben gerufen worden war. Seit ihrem Bestehen hat die NHG zur schweizerischen Einigkeit und Selbstbehauptung beigetragen.

Jeder Auslandschweizer ist berechtigt, an der Wahl der Auslandsmitglieder mitzuwirken. Die ASK hält ihre ordentlichen Sitzungen im März und im August in der Heimat ab.